

## Homélie de l'Ascension C

---

« *Et moi, je vais envoyer sur vous ce que mon Père a promis... »* Lc 24-49

L'Église qui se forme est en attente de la force de Dieu, en attente de l'Esprit Saint. Les Apôtres ont besoin de cette force d'en-Haut qui fera d'eux de vrais missionnaires. Ils ont vécu tant d'événements. Ils ont besoin maintenant de l'Esprit Saint. Jésus monte au Ciel auprès de son Père et eux « *ils retournent à Jérusalem, en grande joie. Ils sont sans cesse dans le temple à bénir Dieu.* » Christ remonte vers son Père et les Apôtres s'en réjouissent car ils savent qu'il ne les laissera pas seuls. Il leur a promis l'Esprit Saint et la Pentecôte nous rappellera que cette force habite les envoyés, les missionnaires, les porte-parole de son message d'amour et de paix. Sans doute, comme moi, avez-vous été frappés par les premiers messages de notre Pape Léon XIV. L'Esprit Saint est à l'œuvre en lui comme dans toute l'Église. Bien sûr, nous prions pour et avec lui pour le Peuple de Dieu en marche, en attente de Pentecôte.

« *Vous allez recevoir une force quand le Saint Esprit viendra ; vous serez mes témoins...* » L'Église naissante est le fruit de l'Esprit qui vient sur les Apôtres et toutes les communautés formées au nom de Jésus-Christ. Car l'Esprit est là chaque fois que nous sommes rassemblés au nom du Seigneur Jésus-Christ. Avons-nous conscience que c'est l'Esprit qui nous rassemble et c'est l'Esprit qui nous envoie vers les autres, tous les autres, partout où vivent nos frères les hommes. Car chacun est appelé à la découverte de la Bonne Nouvelle. Les Actes des Apôtres se déroulent encore aujourd'hui. Nous en sommes les témoins. Nous en sommes les acteurs, car nous sommes missionnaires, envoyés pour annoncer et faire vivre la Parole de Dieu partout sur la terre. Bien sûr, nous sommes plantés à un endroit bien précis de la planète, mais ce qui se passe au loin nous intéresse. Regardez encore notre Pape. Il a été missionnaire, proche des populations du Pérou. Il est allé jusqu'à prendre la nationalité Péruvienne. Il a été proche des gens, partageant peines et joies. C'est cela le missionnaire, celui qui est au milieu des brebis, « qui sent l'odeur des brebis » comme nous le disait le Pape François.

L'Église est en train de se construire sous nos yeux. Le Pape François s'en est allé un lendemain de Pâques, après avoir salué une dernière fois son peuple. Et maintenant Léon XIV prend le relais avec le même courage, porté par l'Esprit Saint. Ce qui se passe à ce niveau de l'Église doit se passer à tous les niveaux. Nous acceptons une mission et puis nous nous soucions de la suite, nous prions pour que les vocations suivent. Nous devons toujours appeler au service des frères et sœurs pour que le peuple tout entier puisse connaître la Bonne nouvelle et en vivre. La prière pour les vocations reste essentielle pour que l'Église vive. Dans les Actes des Apôtres que nous avons entendus au long du Temps Pascal, nous avons vu comment les premiers disciples appelaient d'autres à poursuivre la mission. Il en sera toujours ainsi. Nous devons donner le goût de l'Évangile à toute personne. Cela commence dans les familles, au plus près de nous. Car la famille est le premier lieu d'église, là où l'on apprend à vivre en union avec Jésus-Christ, en communion avec les autres.

Frères et sœurs, nous sommes, nous aussi, en attente de l'Esprit Saint. Dans 10 jours, nous fêterons la Pentecôte et de nombreuses personnes, peut-être de notre entourage, recevront le sacrement de confirmation. L'Esprit Saint reçu au baptême pourra se développer en elles. Il confirmera leur foi en Celui qui est mort et ressuscité. Elles deviendront à leur tour des témoins de la Résurrection du Christ et de son salut pour tous les hommes. Et nous-mêmes, nous nous souviendrons que nous avons reçu ce sacrement, que l'Esprit Saint est venu en nous et a fait de nous des témoins de sa mort et de sa résurrection. Nous avons la chance de pouvoir recevoir souvent le Corps du Christ. Celui-ci nous nourrit de sa Parole et nous nous retrouvons en communauté de frères et sœurs. Là, nous recevons l'Esprit-Saint, l'Esprit d'Amour qui nous fait vivre et grandir. Nous entendons cette parole : « *De toutes les nations, faîtes des disciples. Moi, je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde.* » AMEN!

*Louis Raymond msc*